



**Mesa redonda anual sobre los derechos de los pueblos indígenas:  
Repercusión en los pueblos indígenas de los planes de recuperación social  
y económica en el contexto de la COVID-19, con especial hincapié en la  
seguridad alimentaria**

**INTERVENCIÓN DE COLOMBIA**

Los pueblos indígenas son particularmente vulnerables a la inseguridad alimentaria, más aún en el contexto de una pandemia, y son especialmente vulnerables aquellos grupos que dependen del acceso al mercado para conseguir alimentos y nutrientes y que no pueden proveerse en sus propios sistemas alimentarios.

Dado que parte de la humanidad no puede acceder a alimentos en condiciones justas de mercado, es necesario incorporar la desigualdad de ingresos a las discusiones sobre soberanía y seguridad alimentaria en el marco de la recuperación social y económica por el COVID 19.

Se hace indispensable integrar a los pueblos indígenas, a los campesinos y a las mujeres rurales en el diseño y ejecución de planes de recuperación, pues su aporte es fundamental para la producción de nutrientes y para el cuidado de la tierra, el agua y la biodiversidad.

Colombia buscará garantizar y promover el derecho a la soberanía alimentaria, entendido como el derecho de toda nación a producir los nutrientes mínimos de toda su población. Este debe ser un objetivo estratégico de las políticas nacionales, regionales y globales, pues es necesario garantizar que todas las personas y comunidades alcancen el abastecimiento continuo de alimentos sanos y nutritivos.

La alimentación, como principal fuente de vida, debe ser garantizada mediante un enfoque de derechos, soberanía alimentaria, y reactivación de las economías campesinas para instalar las bases de una política alimentaria soberana, humana, pluriétnica y multicultural que esté especialmente dirigida hacia los grupos más vulnerables del país, como las comunidades indígenas y las mujeres rurales.

La transformación de los sistemas alimentarios debe ser una prioridad en la recuperación económica y social tras la pandemia; la manera en que se consumen, producen y conciben los alimentos esta intrínsecamente relacionada con desafíos globales como la deforestación, el cambio climático y la pérdida de biodiversidad. Dicha transformación debe tener en cuenta a los pueblos indígenas, su vínculo con la tierra y los recursos naturales que los rodean.

Gracias.



**MINISTERIO DE RELACIONES  
EXTERIORES**